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当たり前を完璧に 
 経営の神様と言われた、パナソニックの創業者、 

故松下幸之助氏が座右の銘としていた言葉は「凡事徹底
（ぼんじてってい）」です。特別なことではなく、当た
り前なこと、ごく平凡なことを徹底してやり抜くという
意味です。つまり、物事を成し遂げるには、当たり前の
ことを当たり前にできるか、徹底してできるかにかかっ

ているということです。また、松下氏は、他の会社を訪
れた際に、その会社がうまくいっているかどうかを、す
ぐに見抜かれたと言われています。その理由はシンプル
で、「従業員のあいさつ」「職場の整理整頓や清掃の状

況」といった、できて当然のようなことで見抜けたとい
うのです。 

 

 さて、田柄中学校に目を向けてみます。３年生の学年目標が、「当たり前を完璧に」という言葉
でした。その言葉の下には、「５分前行動」「自ら行動する」「挨拶する」とあります。まさに「凡
事徹底」です。デザイン性も優れていたので目に付きました。 

 先日、常任委員会（委員会活動）があり、振り返りが行われました。その内容は生徒会朝礼で全
校生徒に課題と改善策として示されました。生徒会長や各委員長が話した内容を総合すると、今後
も「当たり前のこと」をさらに向上させたいという内容でした。目標は「凡事徹底」になっていく

と感じ、故松下幸之助氏の言葉を思い出しました。目標を立て、みんなで声を掛け合い、振り返る
のです。これを一人一人が意識して生活しようとのことでした。「自分はできているから他の人は
いい」という感覚では集団としての高まりは期待できません。「凡事徹底」は達成できない目標で
はないけれど、簡単に達成できる目標ではないと思います。学校をよりよくするためには、一人一
人が「凡事徹底」を意識して行動していくことが大切です。 

生徒の反省を聞いていると厳しい目で見ていることが伝わってきますが、できていることにも
目を向けて、自信をもっていいと思います。課題に関しては共有できましたので、改善あるのみで
す。故松下幸之助氏に訪問してもらったら「お墨付き」をもらえる学校になると思います。 

 

 ご家族の皆様、夏季休業日が近づいてまいりました。４２日間の長期休業に入ります。ここまで
「集団としての高まり」について書いてきましたが、夏季休業中は「個としての高まり」を意識し
てほしいと思います。学校の規則正しい生活から離れ、自由な時間が多くなります。そのため、自

己管理をしなければなりません。中学生にとっては簡単なことではありません。保護者の皆様はも
ちろん、地域の皆様にも見守っていただきたいと思います。夏休みの過ごし方をご家庭で話し合っ
ていただき、１つでもいいので目標を立てるようお声かけください。毎日継続しなければならない
目標であれば、個としての高まりが期待できます。教職員一同、パワーアップしたお子様とお会い
できることを楽しみにしています。ただ、物事はなかなか完璧にはいかないものです。不安になっ
たり悩んだり焦ったりする時もあると思います。そういった時には相談に乗ってあげてください。
保護者の皆様だけでなく、友達や先生、その他にも様々な相談機関があります。きっと、同じよう
なことを考えているお子様はいるはずです。時にはひと息ついたり、趣味に没頭したり、散歩した
りして、せっかくある自由時間を自分自身との対話のために使うのもよいと思います。 

９月１日、お子様の夏休みの報告を楽しみに学校で待っています。 



 田柄中レポート 
★６月２３日（金）「２年鎌倉校外学習」 

 

 

 

 

 

★７月４日（火）「小学生部活動体験」 

 

 

 

 

 

 

 

 ７月１８日（火）清掃活動 
２０日（木）１学期終業式 
２１日（金）夏季休業日開始 
      学校改築地域説明会 
２４日（月）三者面談 

～２８日（金）  
２９日（土）イングリッシュキャンプ（１年） 

～３１日（月） 
８月１４日（月）学校休務日 
 ～１７日（木） 
  ３１日（木）夏季休業日終了 
９月 １日（金）２学期始業式 
   ４日（月）学校公開週間 

～９日（土）土曜授業 区一斉防災 
      新入生説明会 
１４日（木）中間考査 

 ～１５日（金） 

 

今後の予定 

スローガンである「一期一会～一生に一度だけの鎌倉校外学習を enjoy しよう～」を胸に、古都鎌倉で班

行動を行いました。時間をかけて事前学習やコースを考えてきましたが、当日は朝から電車の遅延というハ

プニングがありました。時間の管理が難しく、計画どおりには進みませんでしたが、班員と協力して、無事に

終えることができ、いい思い出になりました。見つかった課題は来年の修学旅行への宿題とします。 

小学６年生を迎えて部活動体験を行いました。開会式では生徒会役員が中学校の紹介を行いました。小学生は
熱心に聞いており、中学校入学の不安が軽減できたようです。 

中学校では、事前に各部活動で話し合いを重ねて、充実した活動になるよう工夫を凝らしていました。熱中
症対策も講じていて頼もしかったです。小学生は自分が希望した部活動の練習に参加し、優しく教えてくれる
中学生をまぶしく感じたようでした。閉会式では、児童代表がお礼を述べてくれました。 

【５・６・７月の表彰】部活動も頑張っています！ 

卓球部 区ダブルス卓球研修大会 2 位・3 位 

陸上部 地域別大会 2 年女子 100m 8 位（都大会進出） 

               共通男子走高跳 6 位（都大会進出） 

硬式テニス部(男子)  

・ブロック大会（学校対抗の部）2 位（都大会進出） 

・区大会（男子Ａ) 1 位、（男子Ｂ) 5 位 

 ・区大会（女子）   8 位 

女子バスケットボール部 区大会 3 位(都大会進出） 

女子バレーボール部 区総体 3 位・ブロック大会 6 位 

                   (都大会進出） 

剣道部 区総体 男子団体 3 位 男子個人 3 位 

ブロック大会結果により都大会進出 


